



杉森だより

令和 4年 6月30日
調布市立杉森小学校
校長 清水 吏

<http://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/>



sugimori-sho@chofu-schools.jp

本物にふれる夏

主幹教諭 秋田 佑介

私は、日本の歴史が好きで、大学では歴史学を学んでいました。歴史好きになったきっかけは、小学校4年生ぐらいの時に、家の近くの城跡で行われた発掘調査だったと思います。ちょうど夏休みだったので、毎日のように遊びに行き、発掘をしている学芸員の方に見つかった土器や皿の破片などを見せてもらっていました。期間にしてわずか10日程度だったと思いますが、小学生だった私は、いつも見ている畑の土の中に何百年も前のものが埋まっていることに驚き、歴史に興味をもったことを覚えています。

6年生は、歴史の学習がスタートしました。教科書や資料集には、様々な遺跡や仏像などの写真が掲載されています。最近はバーチャルで見学できたり、タブレットですぐに調べられたりと便利な時代になりました。しかし、実際に行ってみないと、また見てみないとわからないことがたくさんあるのも事実です。

私は、大学時代の恩師に言われた、「(教科書に掲載された)この仏像の裏側を見たことがありますか。写っていないところを実際に見ることで、新たな疑問や発見、そして学びが生まれてきます。」という言葉は今でも忘れられません。

調布市にも、そのような経験ができる場所がたくさんあると思います。機会があれば、お子さんと一緒に新たな発見や本物にふれる体験を味わってみてください。

児童の皆さんへ

安全と健康に気をつけて、充実した夏休みを過ごしてくださいね。また2学期に会いましょう。

7・8月行事

3日	月	委員会活動 交通安全教室
4日	火	全校朝会 避難訓練 授業参観・保護者会(5)
5日	水	4時間授業日(全)
6日	木	B時程
7日	金	防犯教室(12)
10日	月	5時間授業日(全) 通級個人面談始 セーフティ教室(4)
11日	火	B時程 全校朝会
12日	水	4時間授業日(全)
13日	木	たてわり班遊び
14日	金	三中説明会(6) 給食終わり 副籍交流
17日	月	海の日
18日	火	C時程 4時間授業日 通級保護者会
19日	水	C時程 4時間授業日 大掃除4校時 通級指導終 通級振替指導日
20日	木	C時程 終業式

8月29日	火	C時程 4時間授業日(全) 始業式
30日	水	4時間授業(全) 給食始 計測(6) 通級指導始
31日	木	計測(5)

()は学年を表しています。

《夏季水泳指導》

7月 21日(金), 24日(月), 25日(火), 26日(木)

8:55~10:00 …4・5・6年

10:05~11:10 …2・3年

11:15~12:20 …1年

《夏季学校閉庁期間》

8月 10日(木)~17日(木)



4年生 「遠足 高尾山」5月26日

天気に恵まれ晴天の中、高尾山に登りました。

木の根っこにつまずいた友達に「大丈夫？」、
疲れた友達に「あとちょっと、頑張ろう。」などの温かい声。

鳥の声や木々の揺れる音に耳を澄ませ、
「気持ちいいな。調布とはちがうな。」と喜びの声。

木の根っこから滴る水を見て、「社会で学習した天然のダムだ。」

と驚きの声。子供たちからは、五感を存分に働かせた声がたくさん聞こえてきました。帰りはリフトに乗り
良い景色を眺め、自然を満喫して帰ってきました。来年のハヶ岳移動教室が楽しみです。



「社会科見学クリーンプラザふじみ」6月20日・22日

三鷹市にある清掃工場「クリーンプラザふじみ」に行ってきました。工場に着くと、30人近くの方がお出迎えしてくださいました。自分たちの出したごみは、いくつもの工程を経て処理されていること。臭いや音、害虫などに配慮し、工夫を凝らしながら仕事をしていること。分別をする、ごみの出し方を守るなど小さなことから取り組むことが、私たちの未来を救うことにつながる。など、自分の生活と直につながる学習だからこそ、切実感をもち学べました。帰る直前まで、自分の疑問に思ったことを職員の方に質問する子供も多く、とても貴重な時間となりました。

5年生 「ハヶ岳移動教室」

6月14日(水)～6月16日(金)の3日間、ハヶ岳移動教室に行ってきました。「あいさつ・お礼・5分前行動」を移動教室のめあてとして掲げ、常に意識をして集団生活を送りました。宿舎の中では、一人一役の係の仕事に責任をもって取り組み、宿舎外では行動班での活動でした。初日は、レク係のバスレクに始まり、滝沢牧場で動物と触れ合う体験学習。宿舎に戻るとしおりを確認し、声をかけあって生活をしていました。二日目は、山道を二時間トレッキングし、農業実践大学校へ。それぞれのワークショップでチーズ作りや炭づくりなどの体験を行いました。三日目は、大正館で自分たちでこねたほうとうに舌鼓をうちました。日を重ねるごとに、子供たちの様子はどんどん変化し、移動教室に関わった方々への気持ちの良いあいさつやお礼に始まり、5分前に集合して時間に余裕をもって集団生活を送る姿に杉森小学校の高学年としての自覚と成長を感じました。これからのスポーツフェスティバル・学習発表会・鼓笛の引継ぎなどの活躍や振る舞いがより一層楽しみになる、3日間でした。

